

## Naturparkbericht 2023

Wir, als Naturpark Kita „Die Heidestrolche“, haben im Jahr 2023 unterschiedliche Aktionen und Projekte mit einigen Kooperationspartnern umsetzen können.

In einer Auflistung werden die Themen und Aktionen kurz zusammengefasst.

### 1. Quartal Januar /Februar/ März:

- Die Themen „Winterschlaf, Winterruhe und Winterstarre“ besprochen. Die Kinder haben gelernt, dass auch Bäume Winterruhe halten. Aus dem Grund werfen sie auch ihre Blätter ab, weil der Baum aufhört zu trinken.



- Projektabschluss mit der IKK Classic zur Gesundheitsförderung in Kitas (6 Monate):

„Es wurde auch ein Planungsteam aus Eltern und Fachkräften gebildet, die 4-6 Eltern-Kind Aktionen pro Jahr planen, die unter dem Schwerpunkt Ernährung, Bewegung und Entspannung im Naturpark Weserbergland stattfinden“, so Anne Lex, Gesundheitsmanagerin bei der IKK classic. „Hier werden auch Netzwerkpartner aus der Kooperation mit dem Naturpark Weserbergland mit einbezogen. Wichtig waren im Projekt aber natürlich auch die Praxiseinheiten mit den Kita-Kindern, in denen sie altersgerecht lernten, warum gesunde Ernährung wichtig ist und dass das sehr lecker schmecken kann.“

<https://www.szlz.de/lokales/schaumburg/rinteln/die-heidestrolche-feiern-abschluss-von-praeventionsprojekt-5CCAAYA4AZA22D7ZFA5BF7AY5Y.html>

(Artikel vom 03.03.23 in der Schaumburger Zeitung)

Im Rahmen des Projektes haben wir uns auch damit beschäftigt, wo unser Essen her kommt und was es regional hier zu kaufen gibt und was Spezialitäten für unsere Region sind.

## 2. Quartal April/ Mai/ Juni:



- Da es im April noch einmal kräftig geschneit hat, haben wir mit den Kindern Tierspuren gesucht und den jeweiligen Tieren zugeordnet. Hierfür haben wir Material von der Revierförsterei Döbelstein zur Verfügung bekommen.

- Gemeinsame „Müll- sammel- Aktion“ in den Dörfern Hohenrode und Strücken. Das Thema Müll mit den Kindern thematisch aufgearbeitet.

- Spiel „Stockwerke des Waldes“ von Betzold angeschafft und spielerisch mit den Kindern aufgearbeitet, die unterschiedlichen Stockwerke und ihre tierischen Bewohner mit den Kindern im Wald gesucht und beobachtet.



- Winterlinden pflanzen mit der Revierförsterei Döbelstein und Herrn Körbel.

### 3. Quartal Juli/ August/ September:

- Exkursion zum Hutewald und den neuen Kindern gezeigt und erklärt, was ein Hutewald ist.



- Eltern-Kind Nachmittag an der Auenlandschaft Hohenrode mit Maria Rollinger vom NABU.
- Treffen bei der Naturpark Geschäftsstelle Hessisch Oldendorf am 23.08.23 mit beiden Waldkindergärten aus Rinteln zur Verlängerung der Kooperation als „Naturpark Kitas“ und um das Kinderschutzkonzept für Kooperationspartner zu unterschreiben.
- Projektreihe zum Erntedankfest. Welche Früchte wachsen im Wald, welche auf Feldern? Erntedankfest für Waldtiere gefeiert.



Für das Erntedankfest haben alle Familien etwas aus ihrem Garten mitgebracht.

Wir sind auf den Feldern und Wiesen gewesen und haben dort von Bachmanns (Fleisch von hier, Bachmann-agrar) Nüsse und Äpfel gesammelt.

Mit der Firma „Saftwerk“ haben wir letztes Jahr Apfelsaft gepresst, den wir zu unserem Fest getrunken haben.

#### 4. Quartal Oktober/ November/ Dezember:

- Netzwerktreffen im Museum für Landtechnik und Landarbeit in Emmerthal, Ortsteil Börry, mit anschließender Besichtigung des Museums am 04.10.2023.
- Eltern-Kind Nachmittag mit Waldwanderung am Waldkindergarten mit Laternen.



- Wir haben uns intensiv mit dem Thema „Eichhörnchen“ beschäftigt und viel über die Tiere gelernt.

In der Nähe des Bauwagens haben wir einen selbstgebauten Holzkobel aufgehängt, der sogar von einem Eichhörnchen angenommen wurde. Aus unserem Fenster konnten wir beobachten, wie es sich sein Nest ausgepolstert hat.

Auf dem Bild haben wir Erdnüsse für das Eichhörnchen und die Vögel durchgebohrt und aufgefädelt. Das Futter haben wir an einen Tannenbaum voller Winterfutter aufgehängt.

Das ganze Jahr 2023 hat ein regelmäßiger Austausch mit dem Naturpark Weserbergland stattgefunden. Leider ist die Unterzeichnung des neuen Kooperationsvertrages ausgefallen.

Dieser wird Anfang 2024 nachgeholt.

Wir freuen uns sehr auf eine Weiterführung, den guten Austausch und die weitere Zusammenarbeit der Netzwerkpartner.